



An die/den
Mitglieder des Jugendstadtrates
Beigeordneten und Amtsleiter

Der Oberbürgermeister

Sie erreichen mich:
Telefon: (03435) 970-271
E-Mail: obm@oschatz.org
Oschatz, 24.11.2022

Einladung zur Sitzung des Jugendstadtrates

Sehr geehrte Stadträtinnen und Stadträte,
zur kommenden öffentlichen Sitzung lade ich Sie für

Donnerstag, 01. Dezember 2022, 18:30 Uhr

in die Grundschule Collmblick/Hort Collmblick, Zur Krone 51 in Oschatz herzlich ein.

Tagesordnung Öffentlicher Teil

1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit, Bestätigung der Tagesordnung, Bestätigung der Niederschrift vom 08.09.2022
2. Einwohnerfragestunde
3. Vorstellung Grundschule und Hort Collmblick
4. Präsentation zum Konzept Dirt- und Bike-Park
5. Informationen zu den Projekten in der Fachkraftförderung
6. Informationen zum Standort für die neue Kindereinrichtung im Fliegerhorst
7. DS 2022-116 Saubere und lebenswerte Stadt Oschatz
8. Informationen und Anfragen

Freundliche Grüße

David Schmidt
Oberbürgermeister

Anlagen

Beschlussantrag für die Sitzung des Jugendstadtrates der Großen Kreisstadt Oschatz am 1.12.2022

Gegenstand

Saubere und lebenswerte Stadt Oschatz

Antrag

Die Fraktion FWO/ FDP beantragt, dass sich der Jugendstadtrat der Großen Kreisstadt Oschatz der Thematik „Saubere und lebenswerte Stadt Oschatz“ als laufende Angelegenheit annimmt. In Zusammenarbeit mit der Verwaltung werden Präventivmaßnahmen zum Erhalt der Ordnung und Sauberkeit und Aktionen zur Müllbeseitigung im Stadtgebiet, insbesondere an Brennpunkten, organisiert. Die Finanzierung erfolgt aus Mitteln des laufenden Haushaltes und der Inanspruchnahme von Zuschüssen des Freistaates Sachsens über den Landespräventionsrat.

Begründung

Die Mitglieder des Jugendstadtrates, insbesondere die Jugendlichen haben schon mit Beginn der Legislaturperiode das Thema Ordnung und Sauberkeit in der Stadt Oschatz offensiv bei Vorbesprechungen und Sitzungen angesprochen.

Brennpunkte von Verstößen von Ordnung und Sauberkeit sind vor allem in Bereichen wie z. B. Busbahnhof, Passage Thomas-Müntzer-Haus, Buswartehäuschen und auf Fuß- und Gehwegen in der Innenstadt zu finden. Die in den letzten zwei Jahren, unter zu Hilfenahme von durch den Freistaat bereit gestellten Fördermitteln, durchgeführten Graffiti-Projekte waren ein guter Auftakt, der auf allgemeine Zustimmung in der Bevölkerung und bei Jugendlichen gestoßen ist. Wenn auch nicht jeder mit solchen Aktionen erreicht wird, so sind doch punktuelle Verbesserungen an den Standorten sichtbar. Hier gilt es, daran anzuknüpfen und die Idee weiter zu entwickeln.

Die Jugendlichen im Jugendstadtrat haben die Möglichkeit, ihre Kontakte in Schulen und Vereinen zu nutzen und können so eine möglichst breite Masse erreichen, die Ideen einbringt und aktiv an diesem Vorhaben mitwirkt.

In der Sitzung am 8. September 2022 hat sich der Jugendstadtrat offiziell zu diesem Thema bekannt. Nicht nur ein neues Graffiti-Projekt wird im Sommer am Busbahnhof durchgeführt werden, sondern es soll gemeinsam mit Unterstützung der Verwaltung an der Regulierung von Müllproblematiken angeknüpft werden. Aus diesem Grund erfolgte der Verweis des Antrages der AfD Fraktion „Oschatz-mehr Lebensqualität in einer sauberen Stadt“ am 10.11.2022 vom Stadtrat in den Jugendstadtrat.

Oschatz, den 24.11.2022

gez. Falk Zschäbitz
Fraktionsmitglied

An den Oberbürgermeister
Neumarkt 1
04758 Oschatz

Oschatz, 21.08.2022

ANTRAG

Der Stadtrat der Großen Kreisstadt Oschatz beauftragt die Stadtverwaltung mit der Erstellung eines Konzeptes für eine öffentliche Werbekampagne:

„Oschatz – mehr Lebensqualität in einer sauberen Stadt!“

Diese öffentliche Kampagne soll zum Bewusstseinswechsel im öffentlichen Raum und dem daraus resultierenden Respekt und Anstand sensibilisieren.

Unter anderem sollten folgende Punkte enthalten sein:

1. Plakataktionen (Großplakate und A1) im gesamten Stadtgebiet unter Einbeziehung der Gewerbetreibenden, Schulen, Kindergärten, Vereinen und Kultureinrichtungen
2. Veröffentlichungen im Amtsblatt
3. Aufstockungen der Müllbehälter an Brennpunkten u.a. mit Aufdrucken zur Aktion
4. Aufkleberaktion für Fahrzeuge z.B. mit dem Slogan: „Ich bin dabei!“
5. Gemeinsame Reinigungsaktionen (z.B. quartalsweise) unter Einbeziehung von z.B. Schulen, Anwohnern und oder ganzen Stadtteilen
6. Patenschaften für Plätze, Grünanlagen und Straßen an engagierte Bürger vergeben

Die Stadtgärtnerei und der Bauhof reinigen turnusmäßig unsere Stadt.

Dafür gebührt allen Mitarbeitern ein großer Dank. Gerade in den Sommermonaten möchten wir das Bewusstsein auf Seiten der Bürger erhöhen und ein vermüllen der Stadt verringern.

Bestenfalls sogar verhindern!

Anregungen für Plakataktionen erarbeitet unsere Fraktion gern dazu.

Kostenseitig gehen wir von maximal 6.000 Euro aus.

Mit freundlichen Grüßen

AfD-Stadtratsfraktion

Uwe Joite
Tobias Heller
Peter Wittenberg
Alexander Fritsch
Enrico Gruhne